

## Opinión

**Emilio Oñate,**  
 Vicerrector académico,  
 Universidad Central



# La importancia de los criterios ESG en la educación superior

**E**n un mundo cada vez más consciente de los desafíos medioambientales, sociales y de gobernanza (ESG, por sus siglas en inglés), es fundamental que las universidades y las empresas trabajen juntas para formar a futuros profesionales con una visión integral y sostenible. La integración de los criterios ESG en la educación es crucial para preparar a los estudiantes para los desafíos del siglo XXI y para construir un futuro más sostenible.

Los criterios ESG se refieren a los factores medioambientales, sociales y de gobernanza que las empresas deben considerar en su toma de decisiones. Estos criterios incluyen aspectos medioambientales como el cambio climático, la gestión de recursos naturales o la biodiversidad; sociales como los Derechos Humanos, las condiciones laborales de los trabajadores o aspectos vinculados con la diversidad e inclusión; del gobierno empresarial, relacionados con la transparencia, la rendición de cuentas y la ética corporativa, entre otros.

Incluir estos criterios en la formación de nuestros futuros profesionales permitirá que éstos a la hora de entrar al mundo laboral puedan tomar decisiones más informadas y sostenibles en su vida profesional, puedan actuar con empatía, comunicación efectiva y desarrollen trabajo en equipo contribuyendo de mejor manera a construir un futuro más sostenible y responsable para su organización y para el entorno en el que interactúan.

La visibilización de los criterios ESG entre estudiantes es fundamental para formar a futuros profesionales con conciencia y foco en la sostenibilidad. Al integrar estos criterios en la educación, los estudiantes pueden desarrollar una comprensión más profunda de los desafíos que enfrentan las empresas y la sociedad en general. Por eso, se hace cada vez más necesario que las universidades incluyan en sus modelos o proyectos educativos institucionales, principios y valores relacionados con la ética, la sustentabilidad, el medioambiente, el pensamiento crítico, los Derechos Humanos y el género, la diversidad e inclusión, y que esas directrices atraviesen la totalidad de sus planes y programas de estudios.

De igual forma las universidades pueden diseñar cursos o talleres donde los estudiantes analicen y desarrollen proyectos y casos prácticos que les permitan aplicar estos criterios a situaciones reales, invitar a expertos en criterios ESG a dar charlas y talleres con los que los estudiantes puedan compartir e intercambiar ideas. También las universidades deben fomentar la generación de conocimiento en áreas relacionadas con los criterios ESG apoyando a sus estudiantes en proyectos de investigación.

La formación de futuros profesionales con conciencia y foco en los criterios ESG es fundamental para construir un futuro más sostenible y responsable. La identificación de estos criterios en el proceso



Incluir estos criterios en la formación de nuestros futuros profesionales permitirá que éstos a la hora de entrar al mundo laboral puedan tomar decisiones más informadas y sostenibles en su vida profesional.

formativo es crucial para preparar a los estudiantes para los desafíos del siglo XXI. Las instituciones de educación superior y en especial las universidades conjuntamente con las empresas, deben trabajar mancomunadamente para integrar dichos criterios en la educación y formar a futuros profesionales con una visión integral y sostenible. Solo así podemos construir un futuro más sostenible y responsable hoy y en especial para las futuras generaciones.